

Les plantes carnivores* sont présentes sur tous les continents. Comme les autres plantes, elles se nourrissent d'eau et de lumière, mais elles ajoutent à leur menu de tout petits animaux, la plupart du temps des insectes.



* Voir mémo.

La dionée est la plus connue et la plus incroyable des plantes carnivores. Elle ne pousse qu'en Amérique*. Elle attire les insectes en dégageant une odeur agréable. À l'intérieur de son piège se trouvent des petits cils. Si un insecte touche deux fois les cils, le piège se referme. On ne sait pas encore exactement comment la plante parvient à bouger car elle n'a pas de muscle comme les animaux.



Si la mouche touche deux fois les cils à l'intérieur en moins de 20 secondes, le piège de la dionée se déclenche.



Les népenthés ont la forme d'une urne.

Les népenthés poussent en Asie* et en Océanie*. Elles se nourrissent principalement de fourmis qui sont attirées par le nectar et la couleur de la fleur. Les fourmis se promènent au bord de l'urne qui est très glissant et tombent au fond où se trouve un liquide gluant.

Les droseras se rencontrent presque partout à travers le monde, y compris en France. Leurs feuilles sont de redoutables pièges parsemés de poils collants qui capturent essentiellement des insectes volants, attirés par la brillance des gouttelettes.



Les différentes espèces de droseras ont des formes très variées.